



## „Demokratie ist geil, weil...“

Unter diesem Motto stand ein Aktionstag, der in Kooperation mit dem Kreisjugendring und Radio Bamberg an der Realschule Hirschaid am 27.09.2024 stattfand. An verschiedenen Schulen in Bamberg Stadt und Land gab es auch in diesem Herbst wieder Pausenkonzerte, bei denen die DJs von Radio Bamberg den Schülern kräftig einheizten – so auch an der RSH. Doch nicht nur Musik und gute Laune sollten hier auf dem Programm stehen. Die Idee des Kreisjugendrings war es, dass sich auch die Hirschaidler Schüler an diesem Tag in verschiedenen Workshops aktiv damit auseinandersetzen sollten, was es ihnen bedeutet, in einer Demokratie zu leben. Unsere Zehntklässler nutzten einen einstündigen Workshop mit ihren Lehrern dafür, zu ergründen, wofür unser politisches System steht, um zu begreifen, wie wertvoll und schützenswert dieses ist. Zu diesem Zweck galt es, angelehnt an die einzelnen Buchstaben, aus denen sich das Wort **DEMOKRATIE** zusammensetzt, Begriffe zu finden und zu diskutieren, die für unsere Schüler eng damit verknüpft sind. Die Schlagworte gingen unter anderem von **D**eutschland und **D**emonstration über **M**enschenrechte und **O**ffenheit bis hin zu **I**ndividualität, die jedem in unsrem Land zugestanden wird und **E**mpathie, die es braucht, um friedlich und verständnisvoll miteinander umzugehen. In der zweiten Pause wurden die Ergebnisse des Workshops dann der Schulgemeinschaft präsentiert. Eines der obersten Ziele schulischer Bildung ist es, junge Menschen zu befähigen, sich in einer demokratischen Gesellschaft zu orientieren und diese zu schätzen. Dieser Aktionstag bot einen guten Anlass, mit den Schülern ins Gespräch zu kommen und dank der musikalischen Unterhaltung durch das Team von Radio Bamberg kam der Spaß auch nicht zu kurz.

amo

